



Se cae acuerdo para ministra; AMLO deberá designarla

Las diferencias entre Morena y Movimiento Ciudadano echaron por tierra las negociaciones previas para alcanzar el nombramiento; **se achacan mutuamente la responsabilidad** del fracaso

**VÍCTOR GAMBOA
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**
—nacion@eluniversal.com.mx

Discrepancias entre los grupos parlamentarios de Morena y Movimiento Ciudadano (MC) echaron abajo un "acuerdo integral" que se venía negociando durante los últimos días para la designación de la nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo que a partir de hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador podrá designar directamente a quien ocupará la vacante que dejó con su renuncia Arturo Zaldívar, y deberá elegir entre las tres que conformaron su terna: Bertha Alcalde Luján, Lenia Batres y Eréndira Cruzvillegas.

Los líderes de las bancadas se acusaron mutuamente del fracaso del diálogo para la construcción de un acuerdo amplio, que además de la designación de la ministra incluía los nombramientos de magistrados electorales de salas regionales y tribunales locales, de tribunales administrativos y de tres integrantes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, entre otros.

En entrevista, el coordinador de la fracción mayoritaria y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Eduardo Ramírez Aguilar, acusó que no hubo posibilidades de que las fuerzas políticas encontrarán "puntos de coincidencia", ya que la oposición antepuso su interés electoral y culpó directamente a Movimiento Ciudadano de sentarse a dialogar condicionando un acuerdo al "todo o nada", lo que Morena consideró inaceptable.

Dijo que MC puso sobre la mesa como punto de partida el nombramiento de los dos magistrados que faltan en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que atoró las pláticas, ya que en Morena no hay consenso para aprobar a ninguno de los candidatos que envió la Suprema Corte de Justicia, toda vez que la mayoría de



Senadores de Movimiento Ciudadano colocaron carteles en sus escaños durante la sesión ordinaria de ayer en el Senado de la República con los que manifestaron su posición, alejada de Morena y del PRI y el PAN.

ese grupo considera que ningún perfil llena los requisitos que garanticen una actuación imparcial en el Tribunal que calificará las elecciones del próximo año.

"No alcanzamos un punto de coincidencia para sacar todos los pendientes, definitivamente no alcanzamos la mayoría calificada... y será una prerrogativa que sin duda el Presidente de la República será el primer precedente que sentará. Creo yo que el Senado debería cumplir con esta responsabilidad y no llevarlo al ámbito electoral, como lo están haciendo tanto Movimiento Ciudadano como los grupos parlamentarios del PRI, del PAN y del PRD", denunció.

Durante la sesión se dio un rápido intercambio de acusaciones entre MC, PAN, Morena y PRI por la falta de acuerdos.

El líder de MC, Dante Delgado, acusó una crisis de gobernabilidad por no haber nombrado a los dos magistrados electorales.

"Alito, Marko y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los magistrados que le hacen falta, en mantener la crisis institucional en la que está sumida la Sala Superior y así tener el control de un Tribunal que debe ser autónomo. ¿Hay alguien contento con la inestabilidad del Tribunal? Explíquenme, por favor, cómo vamos a confiar en una Sala Superior contaminada y desle-

gitimada por parte de los mismos magistrados", expuso.

El morenista Ricardo Monreal, quien horas antes había revelado que Morena construía un acuerdo amplio fallido con MC, respondió desde tribuna: "No puedo admitir, senador, sus derivaciones y conjeturas desproporcionadas. ¿Qué tenemos que ver con el PAN? ¿Qué tenemos que ver con ellos es una actitud de respeto, como la tenemos con usted."

"Sí estamos preocupados por el Tribunal, sí debemos estar preocupados por el Tribunal, pero el intentar decir que es una crisis constitucional y que si no se resuelve en las

RICARDO MONREAL ÁVILA
Senador de Morena

"No puedo admitir, senador [Delgado], sus derivaciones y conjeturas desproporcionadas. ¿Qué tenemos que ver con el PAN? ¿Qué tenemos que ver con el PRI?"

DANTE DELGADO RANNAURO
Senador de MC

"Alito [Moreno], Marko [Cortés] y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los magistrados que le hacen falta [a la Sala Superior del TEPJF]"

próximas horas va a haber una debacle extraordinaria, me parece una exageración", indicó.

La senadora del PRI Claudia Anaya señaló que "ven la tempestad y no se hincan, están viendo que en el Senado de la República no sacamos un burro de una milpa y se ponen a organizar el segundo golpe de Estado en el tribunal. Eso lo comparto, porque se esperaba mayor altura de miras", indicó.

Sin embargo, aseguró que el PRI no está confabulado con nadie para bloquear los nombramientos que hacen falta.

"Aquí hay responsables con nombre y apellido, y son Morena y sus aliados. Aquí está el PRI y aquí están los votos del PRI para sacar adelante los nombramientos", agregó la legisladora tricolor.

El coordinador del PAN, Julen Renentería, señaló a Movimiento Ciudadano de tomar represalias por la frustrada candidatura presidencial del gobernador de Nuevo León, Samuel García.

"¿Qué es lo que hay en medio?, que sucedió el capítulo Nuevo León, eso es lo que está en medio, porque desde el 17 de octubre que aprobaron en comisiones la posibilidad de elegir a quienes deban de suplir en la Sala Superior, y hasta que no ocurrió lo que la ley dice, aunque no les guste a unos y a otros, pues resulta que como no les gustó a quien el Congreso de Nuevo León puso, explotaron", aseveró. ●

CAROL PANO/EL UNIVERSAL

REFORMA

Acuerdo fallido

Una negociación entre Morena y MC para aprobar el nombramiento de la nueva Ministra y magistrados electorales se vio truncada

MAYOLO LÓPEZ

Uno era el jefe y otro su brazo derecho. Cuando Ricardo Monreal se hizo "corcholata", Eduardo Ramírez Aguilar entró al quite para tomar las riendas de la bancada de Morena en el Senado de la República.

Anoche, el rechazo de la segunda terna de aspirantes a Ministra de la Suprema Corte pasó por la canasta de los dos morenistas... y terminó en la del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien tendría vía libre, con todas las de la ley, para colocar a la Ministra de su preferencia de entre Lenia Batres, Bertha Alcalde Luján y Eréndira Cruzvillegas.

De acuerdo con dos testimonios coincidentes, Monreal terminó por hacerle la trastada a Ramírez Aguilar, conocido como "El Jaguar", que ya tenía amarrada una negociación con el senador Dante Delgado, líder del Movimiento Ciudadano.

"El zacatecano se metió", confió una fuente pasadas las 22:00 horas en el Patio del Federalismo. Y terminó por descomponerle las cosas al chiapaneco.

"Lamento mucho que la incapacidad de la mayoría termine perjudicando a la Corte. MC ha actuado con dignidad y transparencia. ¡Que los votos y la historia pongan a cada quien en su lugar!", sentenció desde la máxima tribuna el senador Clemente Castañeda, jefe de la bancada naranja, cerca de la media noche.

Castañeda anunciaba el voto en contra de su grupo y prometía que cada uno de sus correligionarios exhibiría su voto antes de que introdujeran la papeleta en la boleta.

MC ya se daba por satisfecho con los asientos de Magistrados en Nuevo León y Jalisco, -sus plazas-, hasta que se interpuso Monreal, quien, según los testimonios recogidos, maniobró para acrecentar y/o conservar su influencia en el seno del tribunal electoral.

Delgado había culpado a Morena y al PRIAN de impedir el nombramiento de los dos Magistrados del Tribunal Electoral.

"Esta renuncia a cumplir con nuestra obligación constitucional es orquestada por el grupo parlamentario de Morena, con la complicidad del



DECISIÓN. El senador Dante Delgado, líder de la bancada de Movimiento Ciudadano, demandó la designación de magistrados electorales.

PRIAN", acusó en tribuna.

El legislador jarocho dijo que quería dejar constancia de "la actitud arrogante de las dirigencias del PRI y del PAN, que casualmente coinciden con el posicionamiento político del dirigente de Morena. 'Alito' (líder del PRI) Marko (Cortés, del PAN) y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los Magistrados que hacen falta y mantener la crisis de institucionalidad en la que está sumida la Sala Superior y así tener el control de un tribunal que debe ser autónomo.

Delgado aceptó que la víspera había abierto una negociación con Monreal, pero al mismo tiempo echó en cara que los acuerdos planteados por MC "se desdenen por intereses facciosos".

"En Movimiento Ciudadano hemos dialogado, sí, porque la política es construcción de acuerdos y no para construir mafias, contubernios, hipocresías y simulaciones, ni para llegar a acuerdos en lo oscuro como lo hace Morena con el PRI y el PAN. No nos avergüenza: lo que repudiamos son las decisiones y acuerdos tomados fuera del Senado", sostuvo.

Dante terminó su intervención dirigiéndose a Monreal para lamentar que las decisiones del Senado se tomen afuera.



■ Pese a que legisladores dijeron tener "amarrada" la elección, acusaron a Monreal (der.) de entorpecer alianza Morena-MC.

La terna

La segunda terna para Ministra de la Corte se conforma con dos candidatas que repitieron:



■ Bertha Alcalde Luján

■ Lenia Batres

■ Eréndira Cruz Villegas

Hector García